

# Ehrung für Herrn Prof. Neumüller in Graz Verleihung des Goldenen Ehrenzeichens des Landes Steiermark

am 29. April 2019



Landeshauptmann  
Hermann Schützenhöfer

lädt

Herrn  
Professor Dipl.-Betriebswirt  
Dr.h.c. Henry NEUMÜLLER

zur Überreichung des von der Steiermärkischen  
Landesregierung verliehenen  
Goldenen Ehrenzeichens des Landes Steiermark

und zu einem anschließenden Empfang  
am Montag, dem 29. April 2019 um 16.00 Uhr  
in die Aula der Alten Universität, Hofgasse 14, 8010  
Graz

herzlich ein.

## Programm

### Musik

Begrüßung  
Landeshauptmann Hermann Schützenhöfer

Laudationes und Überreichung  
der Ehrenzeichen und Urkunden

Dankesworte eines/einer Ausgezeichneten

### Musik

Landeshymne

Empfang

Es wird gebeten, Zu- und allfällige Absagen unter der Telefonnummer  
(0316) 877/2507 oder (0316) 877/3333 bzw. per E-Mail an das Dienststellenpostfach  
protokoll@stmk.gv.at ehestmöglich bekanntzugeben.

Diese Einladung gilt für eine Person und ist nicht übertragbar.  
Es wird gebeten, die Einladung beim Einlass vorzuweisen.

Bitte lesen Sie die Informationen auf der Rückseite der Einladung

Foto Nr. 1: Die Einladung zur Ehrung durch den Herrn Landeshauptmann

Unser Vereinskollege Herr Prof. Dipl.-Betriebswirt Dr. h.c. Henry Neumüller aus Unterpremstätten bei Graz ist ein außergewöhnlicher Mann.

Der studierte polyglotte Diplom-Betriebswirt und erfolgreicher Manager und Konsulent im Bereich Gesundheitswesen und Krankenhausmanagement ist Mitglied mehrerer wissenschaftlichen Gesellschaften im In- und Ausland, sowie

Verfasser von Fachliteratur zur Ahnenforschung und zu geschichtlichen Themen.

Seit einigen Jahren hat er sich zur Aufgabe gemacht, die Indices der Hochzeitsbücher der römisch-katholischen Pfarren in der Steiermark per Excel-Tabelle zu erfassen und damit der genealogischen und historischen Forschung zugänglich zu machen. Die Erfassungen werden dann in

unsere Hochzeiten-Datenbank bei Familia Austria eingespeist.

Diese Matriken sind, bedingt durch die oft jahrhundertealten kurrenten Handschriften, den meisten heutigen Menschen verschlossen.

Prof. Neumüller macht durch seine ehrenamtliche Arbeit den Inhalt der Hochzeitsmatriken jedem Interessierten zugänglich. Er fördert damit nicht nur die persönliche genealogische Forschung tausender Ahnenforscher weltweit, sondern befördert auch die historische Forschung in vielerlei Hinsicht, z.B. bei der Migrationsforschung.

Er hat inzwischen Indices zu Hochzeitsbüchern aus 135 Steiermärkischen Pfarren erstellt.

Weiters 86 aus Kärntner Pfarren sowie eine aus Osttirol.

Insgesamt sind das bereits weit über 100.000 Hochzeiten!

Und er ist weiter unermüdlich tätig.

Für diese außergewöhnliche kulturell-wissenschaftliche Leistung wurde er am 29. April 2019 vom Landeshauptmann der Steiermark Herrn Hermann Schützenhöfer geehrt.

In einer würdevollen Zeremonie in der wunderschönen Aula der Alten Universität im Herzen von Graz überreichte der Herr Landeshauptmann Herrn Prof. Neumüller für *"seine Verdienste im Rahmen des Erfassungsprojekts von Matriken bei Familia Austria"* das Goldene Ehrenzeichen des Landes Steiermark.

Unsere Frau Claudia Weck, die Leiterin unseres Projektes zur Erfassung der Matriken, nahm als Vertreterin unserer Familia Austria an dieser Ehrung teil.

Hier finden Sie einige Impressionen aus dieser Feier.

Wir dürfen uns namens unserer Familia Austria den vielen Glückwünschen anschließen.



Foto Nr. 2: Die Alte Universität in Graz



Foto Nr. 3: Die wunderschöne Aula



Foto Nr. 4: Die wunderschöne Aula



Foto Nr. 6: so sieht das Goldene Ehrenzeichen aus



Foto Nr. 5: Prof. Neumüller vor dem Eingang



Foto Nr. 7: Prof. Neumüller und Lebensgefährtin Renate Zemanek



Foto Nr. 8: Landeshauptmann Hermann Schützenhöfer, Prof. Henry Neumüller und die Landesrätin für Soziales, Arbeit und Integration Mag. Doris Kampus bei der Überreichung des Goldenen Ehrenzeichens



Foto Nr. 9: Prof. Neumüller mit Urkunde und goldenem Ehrenzeichen



Foto Nr. 10: Dieser Chor wirkte mit

# Hohe Auszeichnungen des Landes

Goldene Ehrenzeichen des Landes gingen nach Kalsdorf und Premstätten.

Vergangene Woche wurden im festlichen Rahmen in der Aula der Alten Universität in Graz die Goldenen Ehrenzeichen des Landes Steiermark durch Landeshauptmann **Hermann Schützenhöfer** an verdiente steirische Persönlichkeiten überreicht.

## Verdiente Persönlichkeiten

„Mit dieser Auszeichnung danken wir den Geehrten für ihre Verdienste im Sinne der Allgemeinheit. Wir, das ganze Land, sind stolz auf sie, da sie sich selbst und ihr Wirken in den Dienst der Sache gestellt haben. Mein Dank gilt auch ihren Familienangehörigen, ihren Freundinnen und Freunden und nicht zuletzt auch ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Ohne die Unterstützung dieser Menschen sind Leistung und Erfolg nur schwer möglich“, sagte Schüt-



**Christian Fürnschuß** bekam das Goldene Ehrenzeichen.



**Adolf Haluschan** wurde für Einsatz in der Wasserwirtschaft geehrt.

zenhöfer. Aus Graz-Umgebung Süd wurden die beiden Kalsdorfer **Christian Fürnschuß** (für seine Verdienste um das Militärkommando Steiermark und seine humanitären Beiträge), **Adolf Haluschan** (für seinen großen Einsatz im Bereich der Wasserwirtschaft) sowie der Premstätten **Henry Neumüller** für seine außergewöhnlichen kulturwissenschaftlichen Leistungen ausgezeichnet. **Alois Lipp**



**Auch Henry Neumüller** wurde ausgezeichnet. steiermark.at/Frankl (3)

Foto Nr. 11: Ein Artikel in der Woche Graz Umgebung Süd zu dieser Verleihung

Näheres zu unserem Projekt Matrikenerfassung finden Sie hier:

Geburten: <https://www.familia-austria.at/index.php/manibus-unitis/geburten>

Hochzeiten: <https://www.familia-austria.at/index.php/manibus-unitis/hochzeiten>

Sterbefälle: <https://www.familia-austria.at/index.php/manibus-unitis/sterbefaelle>

Fotonachweis:

Nr. 1: Prof. Henry Neumüller  
 Nr. 2: Alfred Bramberger  
 Nr. 3-5, 7, 9,10: Claudia Weck  
 Nr. 6, 8: Robert Frankl  
 Nr. 11: Woche Graz Umgebung Süd

Impressum: Verleger und Herausgeber (Verein) Familia Austria. Österreichische Gesellschaft für Genealogie und Geschichte, ZVR-Zahl: 427886617, Gentsgasse 59/9, 1180 Wien, Österreich, <https://www.familia-austria.at>  
 Gestaltung: Günter Ofner